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«Например, если вы едете не 
по своей полосе, не спешивае-
тесь при переходе дороги или 
едете на одном самокате вдвоём 
– всё это фиксирует камера. О 
нарушениях мы сообщаем опе-
раторам». На сегодняшний день 
введено свыше 250 новых «мед-
ленных зон» у станций МЦД, 
МЦК, вблизи остановок, метро и 
автобусных остановок. Введена 
в действие единая служба кон-
сультантов, которые следят за 
порядком на парковках. Для этих 
целей привлечено 1000 сотруд-
ников сервисов. За неправиль-
ную парковку пользователи мо-
гут получить штраф в приложе-
нии, а если самокат надолго 
оставили в неположенном ме-
сте, так что он мешает проходу 
пешеходов, его может эвакуиро-
вать служба московского пар-
кинга, отмечают представители 
департамента.  

Ранее в СМИ также появилась 
информация, что столичным 
транспортным комплексом со-
вместно с МВД РФ прорабатыва-
ется вопрос верификации и 
идентификации пользователей 
средств индивидуальной мобиль-
ности для обеспечения автомати-
ческой фотовидеофиксации со-
вершённых ими нарушений пра-
вил дорожного движения. Кроме 
этого, в Минтрансе РФ отметили, 
что работают над подготовкой 
межведомственного плана меро-
приятий по правовому и техниче-
скому использованию СИМ и их 
безопасной интеграции в дорож-
ное движение. 

Стоит напомнить, что в ок-
тябре 2022 года правительство 
РФ ввело в Правила дорожного 

движения категории средств ин-
дивидуальной мобильности, в ко-
торую вошли электросамокаты, 
электроскейтборды, гироску-
теры, сегвеи, моноколеса и дру-
гие аналогичные устройства. Со-
гласно новым правилам, переме-
щаться на СИМ можно со скоро-
стью не более 25 км/ч и по пра-
вому краю проезжей части дорог. 

При этом, если масса электро-
транспорта не превышает 35 ки-
лограммов, разрешается исполь-
зовать тротуары, пешеходные и 
велосипедные дорожки. 

К слову, проблема самокат-
ного движения поднимается не 

первый год и приводит к много-
численным спорам.  

Так, согласно недавнему 
опросу Исследовательского 
центра портала SuperJob.ru, бо-
лее трёх четвертей россиян 
(77%) одобрительно отнеслись к 
предложенному Советом Феде-
рации законопроекту, пред-
усматривающему штрафы от 20 

тыс. до 30 тыс. рублей за езду в 
нетрезвом состоянии на само-
катах и велосипедах. Против 
введения штрафов выступил 
лишь каждый девятый россия-
нин (11%), чаще всех такую по-
зицию занимают мужчины 

(17%) и люди в возрасте 35–44 
лет (13%).  

Ранее портал SuperJob.ru вы-
весил опрос, где большинство 
жителей Москвы и Петербурга 
высказались за запрет серви-
сов аренды электросамокатов. В 
Москве такой запрет сочли бы 
полезным 62%, против высту-
пили 22%. Согласно опросу, сто-

ронников запрета раздражают 
электросамокаты, брошенные 
на тротуаре или у остановок об-
щественного транспорта. Также 
респонденты посчитали, что 
электросамокаты часто исполь-
зуют нетрезвые граждане, а это 
приводит к большому количе-
ству аварий.  

Только за несколько месяцев 
текущего года в Москве 63 чело-
века стали жертвами ДТП с уча-
стием электрических самокатов 
и получили разной степени 
травмы и увечья. При этом сто-
личные власти пока не соби-
раются запрещать электросамо-
каты, а для регулирования ско-
ростного режима могут при-
влечь, например, искусственный 
интеллект. Об этом летом со-
общал мэр Москвы Сергей Собя-
нин. «Будем бороться, но не за-
прещать», – отметил градона-
чальник. И это очевидно, ведь 
прокат самокатов приносит в 
бюджет города приличный доход.  

Как отмечается на сайте trans-
port.mos.ru, прокат самокатов 
работает в Москве с 2018 года. 
На момент запуска парк самока-
тов составлял всего 3 510 
устройств. «С 2020 года количе-
ство поездок на средствах инди-
видуальной мобильности вы-
росло в 28 раз. И в этом году был 
зафиксирован рекорд: 430 тысяч 
поездок было зафиксировано на 
средствах индивидуальной мо-
бильности», – сообщил на урба-
нистическом форуме руководи-
тель Центра организации дорож-
ного движения Михаил Кизлык 

Первой же европейской сто-
лицей, запретившей поездки на 
электрических самокатах, стал 
Париж. Решение стало итогом 
городского референдума. В го-
лосовании приняли участие бо-
лее 100 тыс. парижан. За запрет 
высказались 89% респондентов.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Госдума во втором и третьем чтениях при-
няла закон об отзыве ратификации Договора 
о всеобъемлющем запрещении ядерных ис-
пытаний. Этот договор Россия выполняла дол-
гие годы, тогда как США его так и не ратифи-
цировали. Так, 5 октября о возможности от-
каза от ратификации впервые заявил прези-
дент страны Владимир Путин на заседании 
дискуссионного клуба «Валдай». В Госдуме за 
необходимость сохранения глобального стра-
тегического паритета выступили все фракции. 
Законопроект об отзыве ратификации ДВЗЯИ 
был внесён в Думу 14 октября.  

Перед первым чтением спикер Госдумы Вяче-
слав Володин рассказал, что «США в лице своего 
представителя при ООН обратились к депутатам 
Госдумы [с требованием] не принимать отзыв о 
ратификации». 

«Наше голосование будет ответом США на 
их хамское отношение к своим обязанностям 
по поддержанию глобальной безопасности. 
Вдумайтесь, 23 года они не ратифицировали 
этот документ, а вчера проснулись и вспом-
нили о депутатах Госдумы», – отметил Володин.  

Кроме этого Володин подчеркнул, что Ва-
шингтон должен наконец-то понять, что геге-
мония с их стороны ни к чему хорошему не 
приводит. Необходим диалог, основанный 
на принципах взаимного уважения, отсут-
ствия двойных стандартов, невмешатель-
ства в дела суверенных государств. 

Как отмечается в пояснительной записке к 
законопроекту, отозвать ратификационную 
грамоту ДВЗЯИ необходимо, чтобы устранить 
дисбаланс между Россией и США относительно 
объёма обязательств по этому договору.  

Говоря о дератификации договора, лидер 

КПРФ Геннадий Зюганов подчеркнул: «Мы 
полностью это поддерживаем в силу того, что 
стратегический паритет, которого добился Со-
ветский Союз, берёг и продолжает беречь 
нашу страну от большой ядерной войны. Но 
порох надо всегда держать сухим. Поэтому 
всё, что связано с разработкой, обеспече-
нием безопасности, испытаниями новых ви-
дов такого рода оружия, остаётся исключи-
тельно актуальным». 

Возвращаясь к истории вопроса, стоит на-
помнить, что Россия подписала соглашение о 
принятии договора 24 сентября 1996 г. Доку-
мент запрещал проводить испытания ядер-
ного оружия и ядерные взрывы в мирных це-
лях. Мораторий действовал в атмосфере, в 
космосе, под водой и под землёй. Испытания 
ядерного оружия  в Советском Союзе прово-
дились в период с 1949 по 1990 год. Всего 
СССР за данный период провёл 715 ядерных 
испытаний с использованием в общей слож-
ности, по официальным подсчётам, 969 ядер-
ных устройств, включая 219 атмосферных, 
подводных и космических испытаний и 124 
испытания в мирных целях. 

Мария Климанова

Московский департамент транспорта начал те-
стировать камеры, которые в режиме реального 
времени выявляют нарушения при движении на 
средствах индивидуальной мобильности (СИМ), и 
скоро подобных камер в Москве станет ещё 
больше. Об этом «Интерфаксу» рассказали в пресс-
службе департамента.

Самокаты. Бороться, 
но не запрещать?

Порох надо держать сухим!Детям нужна забота! 
 
18 октября в Государственной Думе с докладом «О положении детей и се-

мей с детьми в РФ» отчитывалась вице-премьер Татьяна Голикова. Доклад Го-
ликовой традиционно был весьма позитивным. В стране, оказывается, сокра-
тился уровень бедности, повысились зарплаты и МРОТ, а значит, в 2023 году 
должно снизиться количество детей, проживающих в малоимущих семьях. 

Но коммунисты с выводами правительства не согласны и считают, что на-
зрела необходимость изменить базовое пособие. 

«Единые пособия в России получают лишь 10 млн из 30 млн ребятишек, – 
обратилась к Голиковой депутат фракции КПРФ Ольга Алимова. – При этом 

правила назначения не выводят мало-
обеспеченные семьи из бедности, а лишь 
порождают несправедливость. Работя-
щие семьи, доход которых оказался чуть 
выше прожиточного минимума, по-преж-
нему остаются у черты бедности. Госу-
дарство фактически отказывается помочь 
бедному человеку труда. Неработающие 
граждане, ведущие асоциальный образ 
жизни, семьи мигрантов получают посо-
бия на детей в полном объёме, ради кото-
рых они порой и приезжают в Россию. 
Дети у них порой не учатся в школе, не 
знают норм поведения в обществе. Роди-

тели тратят пособия по своему усмотрению, но явно не на детей, ибо отчёта с 
них никто не требует. В стране, к сожалению, сформировалась социальная 
группа новых кочевников, живущих только за счёт детских пособий». 

После доклада Голиковой от имени фракции КПРФ выступила Нина 
Останина. 

«В России развернулась по сути дела самая настоящая демографическая ка-
тастрофа, – считает она. – Общий коэффициент рождаемости упал с 13,3 рож-
дённых на 1 тысячу человек в 2014 году до 9 рождённых в 2022-м. Мы теряем 
более полумиллиона человек в год – для страны, которая заботится о своей на-
циональной безопасности, это противоестественная убыль населения! 

Нельзя согласиться с тем, что судьба семей с детьми должна зависеть от того, 
насколько внимательно к ним относятся региональные власти. Материальное 
положение семей не должно зависеть от места их проживания – будь то Крым, 
Чукотка, Москва или какой-либо другой субъект РФ. Демографическая поли-
тика должна быть не региональной, а системной и государственной!» 


